

Communiqué

Prix Ambassadeur de Transplant Québec 2022 : Hommage à un couple bénévoles engagés en Outaouais

Gatineau, le 6 mai 2024 – Transplant Québec est fier de décerner son Prix Ambassadeur 2022 à Francine Provencher et feu son époux, Robert Provencher, pour leur engagement bénévole envers le don d'organes pendant de nombreuses années. Ce Prix a été remis à Mme Provencher au Centre intégré de santé et des services sociaux de l'Outaouais à Gatineau.

Le Prix Ambassadeur de Transplant Québec reconnaît l'engagement bénévole remarquable d'une personne à la promotion du don d'organes au Québec depuis au moins sept ans. Les lauréats se distinguent par leur engagement envers la cause. Ils ont su se démarquer au sein du programme de don d'organes et de tissus du CISSS de l'Outaouais en soutenant les initiatives de sensibilisation de l'organisme.

« C'est un grand honneur pour Transplant Québec de rendre hommage à des acteurs clés qui ont joué un rôle important dans la promotion du don d'organes dans la région », souligne Mme Martine Bouchard, directrice générale de Transplant Québec. « Le dévouement sans faille du couple et leur détermination à promouvoir le don d'organes ne connaissaient aucune limite. Leur engagement, marqué par des heures de travail acharné, témoigne de leur conviction profonde en cette noble cause », poursuit-elle.

Pour l'occasion, le président-directeur général du CISSS de l'Outaouais, Dr Marc Bilodeau, a exprimé sa reconnaissance envers les acteurs du don : « Je tiens à remercier l'équipe incroyable qui est place pour soutenir les familles et un merci tout particulièrement à nos deux bénévoles, M. et Mme Provencher pour leur générosité exemplaire. Il faut être doté d'une délicatesse pour œuvrer auprès des familles quand vient le temps de parler de don d'organes et je les remercie pour leur contribution et les félicite pour le prix Ambassadeur remis par Transplant Québec. »

M^{me} Francine Provencher et M. Robert Provencher, lauréats du Prix Ambassadeur 2022

L'implication bénévole de Robert et Francine Provencher remonte au décès du frère de cette dernière, qui a généreusement fait don de ses organes il y a près de 15 ans. Profondément touchés par cet acte de générosité, le couple a exprimé son désir de s'engager activement dans la cause du don d'organes.

C'est ainsi qu'au fil des années, ils ont consacré temps et énergie à la promotion du don d'organes, répondant toujours présents lorsque sollicités. En tant que membres du comité régional de don d'organes et de tissus du CISSS de l'Outaouais depuis 2011, en tant qu'usagers partenaires, ils ont participé de manière proactive à de nombreuses initiatives de sensibilisation.

Parmi leurs réalisations, mentionnons une commandite auprès d'un pharmacien de la région ayant permis entre autre de rénover les deux salons des familles des soins intensifs des hôpitaux de Hull et de Gatineau. Leur impact positif perdurera dans le temps. L'engagement du couple ne se limitait pas seulement au domaine médical, mais s'étendait également à des initiatives éducatives et communautaires.

À propos du don d'organes

Au Québec, en 2023, 206 personnes décédées ont fait don de leurs organes et 569 personnes ont reçu une transplantation. Au 31 décembre 2023, il y avait 853 personnes inscrites sur la liste d'attente.

À propos de Transplant Québec

Avec pour finalité de sauver des vies ou d'améliorer l'état de santé des personnes qui ont besoin d'une transplantation, Transplant Québec, sur mandat du ministre de la Santé et des Services sociaux, coordonne le processus de don d'organes, assure l'équité d'attribution des organes, soutient l'amélioration des pratiques cliniques par la concertation et la mobilisation des partenaires, et fait la promotion du don d'organes dans la société. Ainsi, Transplant Québec contribue activement à ce que le plus grand nombre possible de Québécois et de Québécoises en attente d'un organe puissent bénéficier d'une transplantation. http://www.transplantquebec.ca

- 30 -

Source: Transplant Québec